

特別
寄稿

「第10回記念 和歌山県小学校 NIEセミナー」に参加して

和歌山県NIE推進協議会 顧問 紀伊民報専務取締役 小山 雄希智

7月29日、和歌山大学教育学部附属小学校で開かれた、和歌山県小学校 NIEセミナーに参加させていただきました。今回は10回目の記念会として、日本新聞協会NIEアドバイザーの中島順子さんによる教育現場での実践についての講演と、発案者の陸奥賢さんがレクチャーする「まわしよみ新聞」という充実した内容でした。

中島さんの講演の中で、多様化する情報化社会において、新聞は子どもが情報に触れる入り口になること、そこから得られる情報は人間関係を作るツールになることが印象に残りました。信頼性の高い情報を届けるため取材や編集に一貫した方針があることや、社会を俯瞰するような多様なニュースによる紙面構成など、教育分野と連携できるのは新聞ならではの特性だと思います。

後半の「まわし読み新聞」は和氣あいあいとし

たワーケーション。陸奥さんが、「まわしよみ新聞」の手法を編み出したいきさつを交えながらルールを紹介し、私も先生方に交じって参加しました。だれでも参加できる簡単なルールながら、新聞の魅力を引き出します。工夫が施されているのが特徴です。直感的に琴線に触れた記事を切り抜くこと、それをグループ内でプレゼンすること、最後に共同作業で一枚の「壁新聞」を作ることで、自分がポイントになつていて、作業を進めることで自然とお互いの価値観の違いや多様性に気づかれます。そして選んだ情報を第三者に伝えるため、グループ討議で得た意見をもとにレイアウトやコメントなどを添えて編集し直すのですが、それに伴って、新聞紙がコミュニケーションの気配が残る新たな情報媒体へと生まれ変わります。單に情報を受け取るだけでなく、どう向き合うかを知らず知らずのうちに

に考えさせてくれます。さんが、「まわしよみ新聞」は中島さんの事例と組みで、教育分野から、開始前より人間関係が一段と深まるのも成果の一つです。

この「まわしよみ新聞」は中島さんの事例と組みで、教育分野から、開始前より人間関係が一段と深まるのも成果の一つです。

に考



まわしよみ新聞をつくるセミナー参加者

に考

に考

に考

教育に新聞を
エヌ・アイ・イー
和歌山県NIE推進協議会
ホームページを開設しました

~和歌山県の新聞活用授業実践例を紹介したサイトです~

アドレス=<https://nie.kiiminpo.jp/>



特別
寄稿

和歌山県の教育における「新聞を活用した学び」への期待

和歌山県教育委員会 教育企画監 清水博行



来年夏、本県では初めて、第45回全国高等学校総合文化祭(紀の国わかやま総文2021)が開催されます。演劇や写真等の全22部門で、全国の高校生が日々磨き高めた芸術文化を通して交流を深めます。

高総文祭には新聞部門があり、受賞新聞の表彰・展示とともに、期間中、全国の新聞部員がチームをつくって取材を行い、交流新聞を作成します。全国には優れた学校新聞を発行している新聞部も少なくはありませんが、全体的に見れば、新聞部の活動はか

れども、高校生が日々磨き高めた芸術文化を通して交流を深めます。

高総文祭には新聞部門があり、受賞新聞の表彰・展示とともに、期間中、全国の新聞部員がチームをつくって取材を行い、交流新聞を作成します。全国には優れた学校新聞を発行している新聞部も少なからずあります。しかし、新聞部員が、全体的に見れば、新聞部の活動はか

れども、高校生が日々磨き高めた芸術文化を通して交流を深めます。高総文祭には新聞部門があり、受賞新聞の表彰・展示とともに、期間中、全国の新聞部員がチームをつくって取材を行い、交流新聞を作成します。全国には優れた学校新聞を発行している新聞部も少なからずあります。しかし、新聞部員が、全体的に見れば、新聞部の活動はか

れども、高校生が日々磨き高めた芸術文化を通して交流を深めます。高総文祭には新聞部門があり、受賞新聞の表彰・展示とともに、期間中、全国の新聞部員がチームをつくって取材を行い、交流新聞を作成します。全国には優れた学校新聞を発行している新聞部も少なからずあります。しかし、新聞部員が、全体的に見れば、新聞部の活動はか

れども、高校生が日々磨き高めた芸術文化を通して交流を深めます。高総文祭には新聞部門があり、受賞新聞の表彰・展示とともに、期間中、全国の新聞部員がチームをつくって取材を行い、交流新聞を作成します。全国には優れた学校新聞を発行している新聞部も少なからずあります。しかし、新聞部員が、全体的に見れば、新聞部の活動はか

れども、高校生が日々磨き高めた芸術文化を通して交流を深めます。高総文祭には新聞部門があり、受賞新聞の表彰・展示とともに、期間中、全国の新聞部員がチームをつくって取材を行い、交流新聞を作成します。全国には優れた学校新聞を発行している新聞部も少なからずあります。しかし、新聞部員が、全体的に見れば、新聞部の活動はか

第10回

「いっしょに読もう！新聞コンクール」

全国優秀賞に

石津 理沙さん(和歌山市立砂山小5年)
木村 友則さん(御坊市立御坊小5年)

全国奨励賞に

森田 心結さん(和歌山市立四箇郷北小6年)
小森 涼葉さん(県立日高高等学校附属中2年)

日本新聞協会は、このほど第10回「いっしょに読もう！新聞コンクール」の受賞者を発表しました。

全国から約7,561編の応募があり、小・中・高校部門の最優秀賞を各1編(合計3編)、審査員特別賞を1編、優秀賞を校種別に各10編(合計30編)、奨励賞を118編選んだと発表がありました。

また、団体応募441校の中から、優秀学校賞を小・中・高校各5校の合計15校、学校奨励賞182校が選定されています。

和歌山県内では、小学校から311編、中学校から225編、全体で536編の応募がありました。そのうち全国審査会に、優秀賞に和歌山市立砂山小学校5年の石津理沙さん、御坊市立御坊小学校5年の木村友則さん、奨励賞に和歌山市立四箇郷北小学校6年の森田心結さん、県立日高高等学校附属中学校2年の小森涼葉さんが選

ばれました。学校奨励賞には和歌山市立砂山小学校、和歌山市立四箇郷北小学校、紀美野町立小川小学校、海南市立東海南中学校、県立日高高等学校附属中学校が選ばれました。

同時に県審査会において、優秀賞に21名、奨励賞に31名を選定しました。県内の受賞状況は、和歌山県NIE推進協議会ホームページ(<https://nie.kijiminfo.jp/>)に掲載している。

第11回「いっしょに読もう！新聞コンクール」は2019年11月26日(火)から始まり、作品の提出締切りは、2020年9月9日(水)です。多くの学校、多くの児童・生徒の皆さんの参加をお願いいたします。

なお、応募の詳細について
は、日本新聞協会NIEホームページ(<https://nie.jp/>)をご覧ください。



小森涼葉さん



森田心結さん



木村友則さん



石津理沙さん

※写真掲載は保護者の了解を得ています

第11回 いっしょに読もう！新聞コンクール

日本新聞協会は、今年も「いっしょに読もう！新聞コンクール」を実施します。

家族や友人といっしょに記事を読み、感想・意見などを書いて、記事とともに応募いただく新聞感想文コンクールです。

1 新聞を読もう



2 記事を決めよう



3 記事を読んで
考えたことを書こう



4 家族や友だちに
意見を聞こう



5 まとめよう



6 応募しよう



●対象：小・中・高校・高等専門学校生

●応募締め切り：2020年9月9日(水)必着

●募集要項：2019年9月9日～2020年9月8日の新聞協会加盟社等が発行する新聞から興味を持った記事を切り抜き、

家族や友だちにも見せて意見を聞いたり話し合ったりしたうえで、応募用紙に記入して記事といっしょに送ってください。

主催：一般社団法人日本新聞協会

コンクールの詳細(応募・問い合わせ先、対象紙一覧など)▶NIEウェブサイト <https://nie.jp>